

Paris, le 13 novembre 2024

Prix Territoria 2024 : La Macif parraine un tout nouveau prix dédié aux enjeux environnementaux

Hier a eu lieu la remise des Prix Territoria à l'Hôtel de Lassay à l'Assemblée Nationale en présence de Sophie Primas, Ministre déléguée chargée du Commerce extérieur et des Français de l'étranger. Cette année et pour la première fois, la MACIF a rejoint le club des partenaires de l'Observatoire Territoria qui s'attache à identifier et à valoriser les pratiques innovantes dans tous les domaines de la gestion locale. A cette occasion, elle parraine un nouveau prix créé à son initiative, dédié aux "Enjeux Environnementaux".

Portés par l'Observatoire Territoria, ces prix ont pour but de valoriser les collectivités territoriales qui portent des projets d'innovation publique locale. Comme chaque année depuis presque 10 ans, il a suscité un fort engouement: 180 candidatures ont été enregistrées et, parmi elles, 56 ont été sélectionnées dans 19 domaines liés à l'action sociale, la démocratie implicative, la prévention, la transformation numérique ou encore la ville durable. Elles ont été soumises au vote d'un jury d'experts, composé d'une variété d'acteurs tels qu'Orange, ENGIE, la FDJ, l'AMF, la MNFCT, ou encore le CNAS ou Unicef, sur la base de trois critères déterminants: l'innovation, l'aptitude à être reprises par d'autres collectivités, et la bonne utilisation des deniers publics.

La Macif parraine un nouveau prix dédié aux enjeux environnementaux

C'est la première fois que la MACIF s'associe à cette initiative, et a souhaité le faire en proposant une nouvelle catégorie dédiée aux "enjeux environnementaux", un prix qui fait référence à son plan stratégique 2024-2026 "Impact Macif" dédié aux transitions, et sa feuille de route politique qui fait de la proximité l'un de ses axes prioritaires.

"De par sa gouvernance mutualiste, son ancrage territorial, et la présence de ses 5,8 millions de sociétaires-clients et adhérents et ses 1200 délégués implantés sur l'ensemble du territoire français, il était tout naturel pour la MACIF d'accompagner ce dispositif qui permet de favoriser le dialogue avec les acteurs locaux, en particulier les collectivités, et soutenir les projets d'action publique locale innovants. Je tiens à féliciter chaleureusement l'ensemble des lauréats de ce prix et les collectivités territoriales participantes qui ont montré à nouveau combien nos territoires sont innovants et créatifs pour contribuer à un futur meilleur" **Jean-Louis Grosse-Delasalle, Président de la Macif**

Parmi les nombreux dossiers de qualité qui ont été examinés, trois ont particulièrement retenus l'attention du jury et figurent parmi les lauréats 2024 :

TERRITORIA Or – [Rennes Métropole](#) pour son **Fonds métropolitain de transition écologique** qui associe l'ensemble des communes de la Métropole dans leur transition écologique à travers un dispositif de cofinancement très structurant, qui a brillé par la qualité et l'exigence de ses indicateurs et de son analyse multicritères (énergie, impact carbone, mobilité, adaptation au changement climatique, biodiversité et milieux). Pour la Macif, cette méthodologie claire, extrêmement bien construite et intégrant des critères d'impact précis, a vocation à inspirer toute collectivité désireuse de porter des projets transformatifs avec le souci de la bonne gestion de l'argent public. En effet, elle permet de cibler des financements fléchés vers des projets variés. A titre d'exemple: la rénovation de l'hôtel de ville de Bruz, dans une logique de performance énergétique, de productions d'énergies renouvelables, et d'utilisation d'éco-matériaux. L'intérêt de ce projet est aussi qu'il est duplicable. Une bonne nouvelle pour d'autres collectivités qui souhaiteraient s'en inspirer !

TERRITORIA Argent – [Ville de Paris](#) pour son projet visant à décarboner sa flotte de véhicules en formant leurs agents à la **réparation des batteries électriques** des véhicules du Service Technique des Transports Automobiles Municipaux (ST-TAM). C'est par la valorisation des compétences des agents et par le recyclage de matériaux que la Ville de Paris réduit le coût financier et environnemental lié à l'obsolescence des batteries des véhicules du garage. Ce projet a attiré l'attention de la Macif du fait de son caractère innovant et hautement duplicable sur l'ensemble du territoire, sur un sujet prioritaire (l'électrification du parc automobile) qui n'a pas encore trouvé un modèle viable, accessible et durable .

TERRITORIA Bronze - Commune de Tassin la Demi-Lune pour la mise en place d'une solution de verdissement de son centre urbain. Avec la mise en place de **potagers-composteurs** sur les balcons et terrasses des habitants, cette solution permet d'équiper 100 foyer-tests par an pour végétaliser le centre urbain par le parc privé, lutter contre les îlots de chaleur, renforcer la biodiversité, associer directement les habitants et les inciter à la pratique du jardinage. Nous avons été séduits par son caractère inclusif puisque les citoyens sont acteurs de ce changement et sa dimension reproductible.

A propos de la Macif • Assureur mutualiste, la Macif protège au quotidien ses 5,8 millions de sociétaires et clients avec des offres et services simples et utiles en assurances dommages, santé-prévoyance et finance-épargne. La Macif a réalisé un chiffre d'affaires de près de 6,7 milliards d'euros en 2023. Gérant plus de 18 millions de contrats, elle compte près de 11 000 salariés qui exercent tous en France au sein d'un réseau de plus de 450 points d'accueil physiques et téléphoniques. La Macif a été certifiée Top Employer 2024 et a été réélue marque préférée des Français dans la catégorie Compagnies d'assurance en 2024.

Macif, une marque Aéma Groupe • Aéma Groupe est le groupe mutualiste de protection né du rapprochement entre AÉSIO mutuelle et Macif. Avec l'acquisition d'Abeille Assurances en 2021 suivie de la création d'Ofi Invest en 2022, Aéma Groupe est désormais le quatrième acteur de l'assurance en France et réalise un chiffre d'affaires de 16 milliards d'euros en 2023. Ses plus de 20 000 collaborateurs et 1 800 délégués œuvrent au quotidien pour accompagner et protéger plus de 11 millions d'assurés. Multimarkets, multi réseaux et multimétiers, Aéma Groupe couvre l'ensemble des besoins de protection (assurance dommages, santé-prévoyance, épargne-retraite et gestion d'actifs). Mutualiste dans l'âme, activiste par conviction, Aéma Groupe veut apporter des réponses éclairées, constructives et humaines face aux grands enjeux de protection liés aux transitions actuelles. En poursuivant la construction d'un acteur mutualiste de premier plan, il crée un modèle inédit, hybride et ouvert capable d'apporter des solutions plus justes, plus adaptées au monde d'aujourd'hui et de demain.

Contacts presse :

Marina Ducros • 06 13 55 57 98 - mducros@macif.fr

Joanne Ben Haim • 07 77 92 27 75 - jbenhaim@macif.fr
